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entre nouS...

à la mi-mai, nous avons vécu une magnifique édition 
de O’Grand Air, sous un soleil estival de circonstance�
Pendant deux jours, plus de 4 000 Avrillais ont participé 
aux différentes animations organisées parc Brassens� 
Ce succès est le vôtre car votre présence en nombre, 
votre contribution aux activités proposées et l’ambiance 
familiale qui a régné ce week-end là témoignent de 
l’attachement que, comme moi, vous portez à notre ville�
O’Grand Air était à l’origine une fête de printemps et des 
végétaux� Au fil du temps, elle s’est imposée comme 
un événement populaire incontournable sur notre 
territoire�
Cette année, après deux rendez-vous reportés en raison 
de la crise sanitaire, nous avons voulu donner un nouvel 
élan à ce rendez-vous car le moment était venu�
O’Grand Air est donc devenu « la fête des idées 
vertes ». Plus qu’un slogan, c’est une ambition 
qui se décline. Pourquoi ? Parce que la transition éco-
logique est au cœur de notre programme municipal et 
que dès lors il était évident que cet événement devait 
s’accorder avec notre démarche politique� C’est chose 
faite, et il en sera désormais ainsi�
Comme je vous l’avais annoncé lors de mon élection en 
tant que maire, la transition écologique est le fil 
vert de ce mandat.
La transition écologique ne répond en rien à un phé-
nomène de mode� C’est une nécessité absolue, une 
transformation en profondeur de notre société 
que nous devons accompagner et même anti-
ciper partout où l’action publique est présente� Cela 
commence par le niveau local� C’est ce que nous faisons 
depuis vingt-quatre mois à Avrillé et que nous continue-
rons à faire tant que nous serons en responsabilité�
Cette édition réussie de O’Grand Air a un autre mérite, 
et non des moindres  : il vous a donné un avant-goût 
de l’été�

Et à Avrillé, il se passe beaucoup de choses l’été. 
Ce numéro d’Avrillé Mag est là pour vous le confirmer et 
vous le détailler�
En effet, dans les pages qui suivent, vous trouverez à 
votre disposition l’ensemble des animations que la Ville 
propose aux mois de juillet et d’août� Elles sont nom-
breuses et ce programme a été concocté de sorte que 
chacun d’entre vous y trouve ses activités et son intérêt�
Je veux remercier ici très sincèrement les ser-
vices municipaux qui se sont mobilisés pour 
préparer cet été avrillais et qui seront quotidiennement 
sur le terrain dans les semaines à venir pour veiller au 
bon déroulement�
Enfin, je souhaite évoquer le Budget participatif que 
nous avons lancé en fin d’année dernière et dont les 
9  lauréats ont été dévoilés début juin devant la quasi-
totalité des acteurs�
Ce Budget participatif est le premier organisé à 
Avrillé. C’était un engagement de campagne et 
cet engagement, nous l’avons tenu.
Au total, 642 Avrillais y ont participé, soit plus de 1 920 
votes  ; cela prouve l’engagement des habitants pour 
notre territoire� 47 contributions ont été proposées, ce 
qui témoigne de l’inventivité de nos concitoyens�
Parce que nous sommes élus, nous croyons à la 
démocratie représentative, garante de nos ins-
titutions. Nous croyons à ce modèle et à ses vertus� 
Elle est désormais indissociable de la démocra-
tie participative, dont, avec la majorité municipale, 
nous avons fait l’un des piliers de notre action�
Ce Budget participatif en est un exemple probant, il en 
appelle d’autres�

Très bel été à vous tous�

Caroline HOussin-sAlvEtAt  
Maire d’Avrillé

À avrillé, c’est
L’été pour touS

Ville d’Avrillé, 1 esplanade de l’Hôtel de Ville – CS 50109 – 49241 Avrillé Cedex – 02 41 37 41 00 – www.ville-avrille.fr – mairie@ville-avrille.fr –  
Directrice de la publication : Magali Bergue / Rédaction : Benjamin Julienne, Pauline Bourgine / Maquette : Médiapilote / Mise en pages : Avantmidi / Photo 
de une : Nicolas Averty / Tirage : 7 900 exemplaires / Impression Sétig – papier 100% recyclé – Impression à base d’encres végétales
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AVriLLé

@demascarone enregistre au  
Studio B, avec Florent Corvaisier. 

Un coucher de soleil au début  
de l’été, à l’heure où les soirées  

s’allongent, par @domiflore

à petit matin, @tovel49 capture  
deux habitats en un.

vouS y 
étiez !
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« Les nuannces de la grime » par  
@blandinerx, après un tri des prises 

d’escalade salle Marie Paradis.

Les @secouristes_croix_blanche_49 
assuraient la sécurité des spectateurs 
de la Fête de la musique le 25 juin. 

Ils suscitent immanquablement l’attention 
des enfants : @mademoiselleveto 
immortalise les canards du parc Verdun.

contriBuez VouS  
AuSSi à cette PAGe

AVriLLé

en envoyant vos photos sur Facebook 
et Instagram. Retrouvez ici quelques 
beaux moments et points de vue 
remarquables !  



#131

6

notre Vie, notre ViLLe

marc 
de SingLy
Adjoint au sport

« La première édition de Place 
des assos était portée par 

une double dynamique : celle 
des retrouvailles après les 

périodes de confinement, et 
celle voulue par la municipalité 

d’offrir aux Avrillais la 
possibilité de découvrir les 
activités qui sont à portée 

de main� Cette année, notre 
volonté demeure inchangée� 

Les associations et leur 
bénévoles ont le soutien des 

élus, cet événement permet à 
l’ensemble de la population de 
témoigner de son soutien� »

 éVénement 

LeS aSSociationS Se 
retrouvent À La rentrée 
La deuxième édition de Place des assos 
se tiendra le samedi 3 septembre. 

La première édition avait rassemblé une foule enthousiaste et témoi-
gné de la vitalité du tissu associatif avrillais� Cette année encore, la Ville 
réunit une grande partie des 110 associations du territoire pour leur per-
mettre de présenter leurs actions aux Avrillais mais aussi pour favoriser 
les rencontres entre ces différentes structures� 
Au programme de l’édition de la rentrée, une quinzaine de démons-
trations sur scène, dans le domaine culturel ou sportif, permettront à 
chacun de découvrir de nouvelles disciplines et, pourquoi pas, de s’y 
lancer pour l’année qui débute� 
Dans le parc Brassens sera dressé un village associatif réunissant une 
cinquantaine d’associations dans tous les domaines, culturels et spor-
tifs, bien sûr, mais aussi dans le domaine de la solidarité, de la santé, de 
l’éducation ou de la vie de la cité� 
Place des assos, ce n’est pas que des démonstrations, c’est aussi un 
moment festif  : deux matchs de basket opposeront les équipes de 
France de basket-fauteuil de France et d’Algérie, puis l’étoile Angers 
Basket affrontera le CEP Lorient Breizh Basket� La journée s’achèvera 
par le concert de French Soul Connection, une relecture électrisante du 
funk et de la soul�  

Toutes les infos à venir sur www.ville-avrille.fr
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notre Vie, notre ViLLe

Jean 
HaLLigon
Premier adjoint  

au maire
« Avec 44 projets proposés 

et près de 650 votants, cette 
première édition est un 

succès� C’est le témoignage 
de la vitalité des Avrillais et de 
leur attachement au territoire, 
c’est aussi une manifestation 

concrète de la démarche 
participative que la Ville a 

décidé d’engager depuis la 
prise de fonctions de l’équipe 
municipale il y a deux ans� »

7

Intégré dans la démarche participative pour réinventer la ville 
avec les Avrillais, le Budget participatif donne aux habitants la 
possibilité de proposer des idées d’actions pour améliorer leur 
cadre de vie� Ce dispositif, en offrant plusieurs niveaux d’enga-
gement, favorise l’implication citoyenne� Il développe aussi la 
compréhension du fonctionnement de la collectivité et de la 
décision publique et crée du lien entre élus, agents et habitants�
Doté de 150 000 euros, ce premier Budget participatif va finan-
cer neuf projets d’investissements dans la commune� 44 projets 
avaient été proposés par les Avrillais à l’automne dernier� Seize 
d’entre eux ont été retenus et soumis au vote de tous les habi-
tants entre le 5 avril et le 15 mai derniers� 
Au total, 642 habitants ont voté pour leurs trois projets pré-
férés� Les lauréats ont été proclamés le 30 mai dernier, leurs 
démarches seront concrétisées dans les deux ans qui viennent� 

PROJET Résumé nOmbRE 
dE vOIx

mOnTAnT 
En €

unE PIsTE cycLAbLE  
PLus vIsIbLE ET PRATIquE

Améliorer la signalétique et l’aménagement de la piste cyclable 
existante entre les arrêts de tram Bascule et Acacias. 234 8 000

dEs FRuITs à gOgO Créer un verger partagé dans le parc Brassens. 208 4 800

dEs équIPEmEnTs  
pour « l’école dehors »

Mettre à disposition des écoles des équipements transportables pour 
favoriser l’école en milieu naturel. 196 5 000

dEs cAsIERs cOnnEcTés 
POuR dEs PROduITs FRAIs

Installer des casiers connectés permettant aux producteurs de proposer 
un espace de vente directe 24h/24. 181 18 000

sAuvER LEs écuREuILs
Identifier les passages des écureuils et mettre en place des « écuroducs » 
entre les arbres. 172 22 000

dEs AbRIs sécuRIsés  
POuR LEs véLOs

Construire des cages métalliques sécurisées pour les vélos dans les lieux 
proches des commerces. 131 25 500

dE nOuvEAux JEux,  
PARc vERdun

Installer de nouveaux jeux au parc Verdun, dont des jeux inclusifs. 124 40 000

des kits éco-citoyens 
(fusion de deux projets)

Fournir aux citoyens-promeneurs qui le souhaitent de quoi ramasser les 
déchets sur les bords des routes et chemins : sacs-poubelle, gants, pinces. 115 4 000

LE PLEssAgE POuR  
LA bIOdIvERsITé

Faire du plessage à partir de végétaux vivants ou secs pour limiter l’accès 
aux zones où vivent des espèces végétales et animales protégées. Ces 
barrières végétales constitueraient des abris protecteurs pour les espèces 
d’amphibiens, les hérissons et les végétaux en danger de disparition. 

104 6 000
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notre Vie, notre ViLLe

 trAVAux 

Le nouveau cœur de viLLe Bat déJÀ 
Les travaux de la place Jacques chirac se sont achevés  
au printemps avec la plantation d’une cinquantaine de nouveaux  
arbres. ce nouvel espace s’inscrit déjà dans la vie de la ville. 

Le magnolia était présent bien 
avant le début des travaux� Pour le 
reste, c’est un lieu totalement neuf 
que de nombreux Avrillais se sont 
déjà approprié� Sur les 1  030 m2 
d’espaces végétalisés, et qui sont 
toujours en cours d’aménagement, 
les arbres et la pelouse ont pris leur 

place, les bancs publics et le bou-
lodrome aussi� L’ensemble permet 
une respiration verte dans un cadre 
jusque-là très urbanisé� 
à proximité immédiate, la Ville et 
son partenaire, l’aménageur Alter, 
ont installé un nouvel lieu ouvert au 
public : l’espace Magnolia� C’est un 

lieu de ressources concernant tous 
les projets urbains menés à Avrillé� 
Ouvert le jeudi, sur rendez-vous, il 
permet à chacun de comprendre 
les enjeux, les choix, et parfois les 
contraintes, qui permettent de faire 
évoluer Avrillé� 
Renseignements au 02 41 18 21 21

deux proJetS Sortent de terre 
 « L’inStAnt » - îLot e 

Initialement occupé par des 
anciennes maisons et des 
garages, le 193, 195 et 197 de 
l’avenue Pierre Mendès-France 
forme l’ilot E� La parcelle relie 
l’avenue Pierre Mendès-France 
et la rue Amiral Nouvel de la 
Flèche� Un immeuble de 19 
logements y prendra place 
ainsi que 475 m² de surfaces 
commerciales� La livraison est 
envisagée mi-2024� 

 îLotS A3 et B 

Autour des résidences Albizia et 
Floria, deux projets de logements 
voient le jour, portés par le promoteur 
Giboire� Ce programme comporte 
59 logements répartis en 3 petites 
résidences en R+3 et en cellules com-
merciales le long de l’Avenue Simone 
Veil� Les travaux démarreront cette 
année pour une durée de deux ans� 
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notre Vie, notre ViLLe

 SenSiBiLiSAtion 

écoLierS et JardinierS  
au SecourS deS aBeiLLeS 

L’accèS au BouLodrome eSt SuSpendu 
Le sous-sol d’Avrillé comprend d’anciennes chambres 
d’extraction d’ardoise� Les études menées récem-
ment par les services de l’état ont identifié un aléa 
fort sur une partie du complexe sportif Auguste 
Delaune� Cette notion d’aléa est définie par les 
services de l’état et le Bureau de recherches géolo-
giques et minières (BRGM)�

Cette partie du site Delaune comprend le boulo-
drome, construit en 2012 et utilisé principalement 
par l’association Les Boulistes d’Avrillé (près de 150 
licenciés), et un ancien terrain de football, aujourd’hui 
désaffecté mais qui accueille ponctuellement des 
compétitions de pétanque�

Dans un arrêté municipal du 18 mai, le maire d’Avrillé 
a pris la décision d’interdire l’accès au boulodrome, à 
ses abords ainsi qu’à la totalité de l’ancien terrain de 
football� Un périmètre de sécurité a été délimité� Le 
reste du complexe reste accessible�

La Ville étudie, en étroite collaboration avec l’associa-
tion, les nouveaux sites possibles afin de permettre 
la poursuite de l’activité des boulistes tout au long 
de l’année�

Quoi de mieux que la pratique  ? L’objectif de l’équipe 
enseignante de l’école de l’Aérodrome est de développer 
les connaissances des élèves sur le monde végétal et ses 
interactions avec les animaux� 
André Blatier, apiculteur professionnel, a donc apporté son 
savoir-faire et ses connaissances des abeilles aux élèves 
qui avaient déjà semé des plantes et des fleurs et élevé 
des insectes puis des escargots� En partenariat avec la Ville 
et l’Association des jardiniers d’Avrillé (AJA), les élèves ont 
participé à la pose de six ruchettes qui ont permis la collecte 
de deux essaims sauvages d’abeilles�
Les élèves vont désormais s’atteler à distribuer des habi-
tats en bambou pour accueillir des osmies, les abeilles 
solitaires, en attendant la première extraction de miel au 
mois d’octobre�

Le projet pédagogique porté  
par l’école de l’Aérodrome mènera  
les élèves jusqu’à la collecte du miel.
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Crée en 2007 par Stéphane 
Quemard, le Comptoir du menui-
sier, installé chemin du bocage, 
a été repris par le fils du créa-
teur, Pierre, associé à  Sébastien 
Lacout, il y a trois ans� L’entreprise 
effectue des travaux de menuise-
rie traditionnelle, en intérieur et 
en extérieur, de la construction et 
création de bois et de la rénova-
tion� Les escaliers, les portes, les 
parquets et les meubles en bois 
n’ont pas de secrets pour eux� 
Issus de professions différentes 
(l’optique pour l’un, le bâtiment 
et l’électricité pour l’autre, les 
deux associés ont décidé d’ouvrir 
un espace d’exposition de leurs 
savoir-faire et de proposer de 
la vente de quincaillerie à leurs 

clients� « De plus en plus de clients 
souhaitent effectuer des travaux 
eux-mêmes, on l’a constaté après 
les périodes de confinement, 
explique Pierre Quémard� Nous 
apportons notre expertise et nos 
conseils, et nous proposons de la 
découpe de bois »� Parallèlement, 

l’équipe de 5 salariés poursuit son 
travail d’agencement et d’amé-
nagement chez les particuliers 
comme dans les entreprises, et 
propose des solutions techniques 
et esthétiques avec toujours la 
même ambition : transmettre son 
amour pour le travail du bois�

Isabel Couteleau a déjà eu mille 
activités� Dans l’enseignement, le 
médico-social, les arts plastiques… 
à l’approche de la soixantaine, elle 
est passée de professeure à élève 
en étudiant le travail du cuir� Cette 
reconversion n’est pas un hasard  : 
la créatrice est fille d’un fabricant de 
chaussures et petite-fille d’un bottier� 
«  J’ai hérité de stocks de cuirs 
que j’ai lavés, préparés, et qui 
servent à mes premières réalisa-
tions� C’est émouvant de travailler 
cette matière première qui a plus 
de cinquante ans�  » Parmi les 
premières réalisations de l’artisan-
maroquinière, des porte-cartes, des 

portefeuilles ou des sacs à main� Si 
elle répond à des commandes, elle 
a également lancé  sa marque sous 
le nom de MASA, le surnom que ses 
six petits-enfants lui donnent� Après 
avoir organisé des ventes privées et 
lancé son site web, Isabel Couteleau 

poursuit son travail avec philoso-
phie : « Chaque pièce est unique, 
ce que j’aime c’est savoir que la 
réalisation va vivre, se patiner, 
durer dans le temps et accompa-
gner des moments de vie� » 

www.masamaroquinerie.fr 

iLS font AVriLLé…

de La 
maroquinerie 
made in avriLLé

Le comptoir 
du menuiSier 
S’ouvre aux 
amateurS
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iLS font AVriLLé

La famiLLe Boumard :  
               70 anS d’HiStoire 

Ce début d’été 2022 
marque la fin d’une 
saga familiale avrillaise. 
la famille Boumard, 
dont les boulangeries 
sont implantées dans 
toute la ville, vend 
l’entreprise.

L’aventure a débuté en 1952 avec 
l’ouverture du premier magasin 
dans le centre-bourg, par Joseph 
et Yvonne, tous deux originaires 
du Maine-et-Loire�
L’établissement du Bois du Roy 
voit le jour en 1970 avec la créa-
tion du centre commercial, puis 
viennent les boutiques de l’Ade-
zière et des Acacias� En 1985, les 

fondateurs passent la main à leurs 
enfants, qui créent la chocolaterie 
la Feuilletine� «  Il y avait de quoi 
faire, s’exclame Christian, l’un 
des fils, pour nous tous et même 
pour nos conjoints ! » L’entreprise 
compte aujourd’hui 22 salariés, ils 
étaient cinq de plus il y a trente 
ans� « Le métier a évolué, analyse 
Jean-Paul, la sandwicherie a pris 
davantage de place, le mode de vie 
des clients a changé� Je me rap-
pelle des livraisons en 2CV dans 
certains quartiers, ce que l’on ne 
fait plus désormais »� 
La boulangerie, c’est aussi un 
rythme de vie, avec ses levers à 
3 heures du matin et son activité 
365 jours par an� Si ce travail en 
famille s’est toujours bien passé, 
cette deuxième génération n’a pas 
trouvé de repreneur parmi ses des-

cendants� « Nous passons la main 
sans regret, avec le sentiment du 
travail bien fait, complète Christian, 
on tourne la page avec un senti-
ment de reconnaissance envers 
les Avrillais, mais aussi nos four-
nisseurs, auxquels nous sommes 
restés fidèles longuement »� Autre 
motif de satisfaction : la longévité 
des salariés, dont certains sont 
restés plus de 30 ans� 
Cette histoire familiale se mêle 
à celle du développement de la 
ville� Lors de l’ouverture de la pre-
mière boulangerie, Avrillé comptait 
2 000 habitants�  Depuis, les modes 
de vie, les outils de fabrication du pain 
et les habitudes de consommation 
ont évolué mais le territoire restera 
marqué par ce jeune boulanger qui, 
à l’aube des Trente Glorieuses, lan-
çait sa première affaire� 

De gauche à droite : Christian, Christine, Jean-Yves, Marie-José, André Boumard. 
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L’épicerie 
de fanny : 
LocaL  
et utiLe  
un nouveau 
commerce du 
quotidien a ouvert au 
coeur de l’adézière.
Le magasin a ouvert début mai, et 
a déjà ses habitués� Fanny Bourel, 
formée à l’expertise comptable, 
a eu « envie d’autre chose » à la 
sortie du confinement, en 2020� 
« J’ai toujours aimé les épiceries, 
et je voulais un projet qui m’appar-
tienne, explique-t-elle� Après un 
parcours de 18 mois fait d’ateliers, 
de formations et de stages, elle a 
le coup de cœur pour le local situé 
sur la place Schwalbach, dans le 
quartier de l’Adézière� 
Parallèlement, elle recrute des 
producteurs de fruits et légumes, 
des viticulteurs et brasseurs, des 
torréfacteurs et fabricants de 
produits laitiers ou de bocaux� 

« Tout est local, et majoritairement 
issu de l’agriculture biologique� 
Je m’accorde un rayon de 80 
kilomètres autour de la boutique 
pour m’approvisionner� Même le 
café est torréfié à Cholet ! » Dans 
ses rayons se trouve une grande 
part d’alimentaire mais aussi des 
produits d’hygiène, de la lessive, 
des ustensiles nécessaires à une 
démarche «  zéro déchet  »� «  On 
peut se faire du bien et faire du 

bien à la planète ! » explique celle 
qui a grandi dans une exploitation 
agricole� Et pour faciliter encore 
plus le quotidien des habitants 
du quartier, l’Epicerie de Fanny 
propose du pain et la presse 
locale� « J’ai été très touchée par 
l’accueil des premiers clients, 
après des mois de préparation, 
c’est très porteur »�

8, place Schwalbach

Après une période d’activités res-
treintes, le Comité des jumelages 
d’Avrillé réactive ses échanges avec 
les villes jumelles : Schwalbach, en 
Allemagne  ; et Fen Edge Villages, 
au Royaume-Uni� Le Comité des 
jumelages d’Avrillé est ouvert à tous 
les résidents de la ville, quel que 
soit leur âge� Une délégation en 
provenance de la Sarre esta atten-

due début octobre, et un groupe 
d’Avrillais partira pour les envi-
rons de Cambridge en novembre� 
Pour participer à cette aventure 

humaine, les deux adresses sui-
vantes sont actives :

fenedge@jumelages-avrille49.fr 
presidence@jumelages-avrille.fr 

iLS font AVriLLé…

LeS 
JumeLageS 
touJourS 
actifS 
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avriLLé L’été :  
« se retrouver autour 

de moments festifs »
les animations et activités proposées par la Ville pour cet été  

ont débuté le 2 juillet, avec un programme novateur.

LeS AnimAtionS ont déButé 
AVAnt même LA Sortie deS 
cLASSeS. Pour queLLe rAiSon ? 

Nous souhaitons que les jeunes Avrillais 
profitent des beaux jours� La situation 
sanitaire s’est améliorée ces derniers 
mois, même s’il faut rester prudent au 
vu des derniers chiffres, car nous savons 
tous à quel point elle a marqué les 
esprits� Avec la programmation sportive, 
musicale et culturelle d’Avrillé l’été, la 
Ville permet à chacun de trouver de quoi 
s’évader et se détendre pour le début 
des grandes vacances� Cela va dans le 
sens de ce que nous avons mis en place 
avec la Fête de la musique ou avec les 
apéros-concerts qui se sont déroulés à 
partir de début juin� 

ceS AnimAtionS Sont  
miSeS en PLAce PAr  
LA ViLLe et SeS PArtenAireS, 
queL eSt L’oBjectif ? 

La philosophie de ce projet, c’est bien 
sûr de se retrouver autour de moments 

festifs� Nous avons donc renouvelé nos 
partenariats avec l’association Saint-
Gilles et avec le TRPL� 
Avrillé l’été, c’est aussi une offre de 
sorties en famille ou entre amis, pour 
prendre un moment ensemble, aller voir 
la mer, apprendre à faire du graff ou se 
retrouver autour d’un ballon, les pieds 
dans le sable� 

cette offre étendue 
d’éVénementS et de temPS 
feStif fAit PArtie de Votre 
Projet ? 

Oui, nous voulons multiplier les 
occasions pour les habitants de se 
retrouver, de recréer du lien� C’est le 
cas lors d’Avrillé l’été, comme ça l’était 
au printemps avec la tenue d’O’grand 
air sur deux journées, comme avec le 
projet Réinventons Avrillé à votre image,  
et comme c’est le cas avec Place des 
assos à la rentrée� La Ville est dans son 
rôle en créant ces moments d’échanges 
entre Avrillais� 

3 Questions à 

caroLine 
Houssin-
SaLvetat

Maire d’Avrillé
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La formule a évolué mais le succès 
est toujours au rendez-vous ! Les 2 
et 3 juillet, la Ville embarquait tous les 
habitants vers les grandes vacances 
avec un week-end complet d’anima-
tions parc Verdun� Au menu, du sport, 
de l’aventure, des spectacles et de la 
musique, le tout sous un soleil parfai-
tement dosé� 
Le parking transformé en plage et 
en terrain de beach soccer accueillait 
des tournois sportifs tandis que le 
parc devenait un parcours d’acroba-
ties, au sol pour les plus petits, en 
hauteur pour les plus téméraires� Les 
buvettes installées sous les arbres 

permettaient une pause au frais, 
le ventriglisse a vu passer des kilo-
mètres de glissades, et pour ceux qui 
voulaient rester au sec, la tyrolienne 
qui surplombait l’étang offrait des 
sensations fortes et un point de vue 
incomparable sur l’événement� 

Parmi les rendez-vous marquants de 
ce premier week-end, les numéros 
des circassiens de l’Ecole des Arts 
du cirque, le théâtre de Guignol et 
le concert de Nathan Simonin� Tous 
les éléments d’un week-end réussi 
étaient réunis, comme un heureux 
présage à l’été qui débute� 

S’amuSer, Se cuLtiver, 
partager : c’eSt  
avriLLé L’été
Pour cette édition 2022, la Ville a concocté un programme estival d’activités 
disséminées entre le Parc Verdun, Plateau Mayenne et l’adezière. 

Pour cette nouvelle édition 
d’Avrillé l’été, la Ville vous 
invite à faire du pédalo, de 
la tyrolienne, à retomber en 
enfance avec des jeux en 
bois ou vous dorer la pilule 
sur une plage de sable, mais 
aussi à profiter des concerts 
et spectacles qui feront 
pétiller les journées d’été. 
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vendredi  
8 JuiLLet À 20H30
 deVAnt L’écoLe notre 
 dAme de L’Adézière 

Pièce de théâtre (1h30), à partir de  
10 ans
«  La Vieille Fille  » d’après Honoré 
de Balzac dans le cadre de la 
17e Tournée des Villages du Théâtre 
Régional des Pays de la Loire (TRPL) 
Adaptation et mise en scène  : 
Camille de La Guillonnière

En 1816, à Alençon, Rose-Marie 
Cormon veut être épousée pour 
elle-même et non pour ses millions� 
Mais, l’âge venant, l’urgence 
transforme le désir en une véritable 
monomanie� Entourée d’êtres 
cupides, elle ne trouve pas le 
bon prétendant� De situations 
burlesques en tragédie familiale, 
cinq acteurs portent la langue de 
Balzac pour en révéler l’humour, la 
poésie et la force politique�

Infos :  02 41 31 11 30

Samedi 16 JuiLLet de 14H À 22H 
 PLAteAu mAyenne 

Parcours aventure, animations sportives, mur d’escalade, chasse au trésor… 

De 15h à 18h :  
 Stand de magie « La Foire aux bricoles » avec Franck Veyrine 
 Jeux en bois par Ludo Ludam  
 La malle enchantée par la Ludothèque  
 Balades à dos d’âne avec l’Asinerie du Dolmen 
 Kidiz truck, le fashion truck des enfants de 0 à 10 ans 

15h : concert de Cherell « et puis sois toi », acoustique guitare et voix

19h : concert de Mouv’n’brass, fanfare vitaminée, fermement déci-
dée à faire danser la foule !

juillet-août 2022
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quatre SentierS  
pour S’évader 

 Sentier apriLiS
Au départ du parking situé derrière le 
centre Brassens, avenue Pompidou, 
il forme une boucle de 13 km qui 
permet de découvrir différents sen-
tiers de campagne� Pour cela, il faut 
rejoindre le chemin du Champ des 
Martyrs, la Maison de l’architec-
ture (MATP), croiser la voie verte 
puis le chemin des Raffoux� Les 
randonneurs arrivent au domaine 
de la Perrière par l’allée royale, bor-
dée de chênes et de châtaigniers� 
Ils poursuivront par le chemin rural 
de la Grande Garde pour arriver au 
chemin d’Ardenne, qui est aussi un 
chemin de Compostelle� En suivant 
l’itinéraire jusqu’à Montreuil-Juigné, 
par Froide-Fontaine, les prome-
neurs bifurquent vers le sud-ouest 
et rejoignent le Domaine de l’étang 
pour atteindre le parc des Poumons 

verts� En contournant l’école de 
l’Adézière, un sentier ombragé 
conduit à la route de l’Adezière puis 
longe le terrain militaire et ramène 
au départ�

 Sentier du parc 
de La Haye
Ce sentier de 1h30 est accessible 
à tous� Une balade nature, qui 
offre de superbes points de vue 
sur l’étang Saint-Nicolas� Depuis 
l’avenue Georges Pompidou, il 
passe par le bois de la Haye aux 
Bonhommes pour déboucher sur 
le quartier du Parc de la Haye, l’al-
lée Saint-Dominique puis celle des 
Châtaigniers et se poursuit devant 
le Chêne Fournier� Cette partie  du 
sentier est en pleine nature� En 
quelques minutes, les marcheurs 
arrivent aux abords de la rivière du 

Brionneau et jusqu’à l’étang Saint 
Nicolas, une ancienne carrière de 
schiste ardoisier� En croisant les 
deux ponts sans le franchir,  un 
sentier sur la gauche permet de 
remonter au-dessus de l’étang, 
un site particulièrement agréable 
en été� De là, on rejoint aisément 
l’avenue Emile Savigner et l’allée 
des Châtaigniers pour revenir au 
point de départ� 

 Sentier  
Le fLécHet
Partant des arrières de l’Adé-
zière ou de la zone d’activité du 
Fléchet, c’est une courte balade 
«pleine nature» qui peut se pro-
longer sur les sentiers voisins de 
la Meignanne� Les plus pressés 
peuvent se contenter de la boucle 
avrillaise, d’environ 3 km, ou pour-
suivre et emprunter les variantes 
qui sillonnent à l’ouest d’Avrillé� 
C’est également le sentier le plus 
abordable, sur terrain plat et sans 
difficulté�

 voie verte
Mise en service il y a cinq ans, la 
voie verte est un tracé de 9,2 km 
reliant Angers à Montreuil-Juigné 
en empruntant l’ancienne voie 
ferrée sur 6 km� Les randonneurs 
comme les cyclistes peuvent accé-
der facilement à la piste en sable 
stabilisé via les nombreux points 
d’entrée qui la jalonnent� Arrivant 
de Montreuil-Juigné, l’usager cir-
cule sur la piste aujourd’hui tracée 
à la place des rails et des traverses� 
Il rejoint ensuite la Salette puis les 
Raffoux et Terra Botanica� Il est 
ensuite possible de rejoindre les 
bords de la Mayenne puis Angers 
et au-delà� 

les grandes vacances 
sont l’occasion de 

se reconnecter avec 
la nature, même 

tout près de chez 
soi. avrillé propose 

quatre itinéraires de 
randonnée à travers la 

ville-parc. 
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AVriLLé, un AVenir durABLe

îLot v7 : un proJet 
novateur et écoLogique 

Premier site engagé dans une mutation radicale inédite, l’îlot V7, situé 
chemin du Bocage, présente la particularité d’abriter aujourd’hui une 
structure bâtie de qualité : la grande halle industrielle présente est dotée 
d’une charpente en lamellé-collé, d’une structure en métal et d’un sol 
en béton� Cette structure va être conservée et servir de base à la future 
construction� L’impact carbone et environnemental du projet va ainsi être 
nettement abaissé�
Cet îlot de 7 000 m2, tout en profondeur, jouxte la voie verte, ce qui ren-
force son attractivité� La Ville et le porteur de projet, P2i, ont donc décidé 
de transformer ce bâtiment en 40 logements de 2 à 4 pièces répartis sur 
deux niveaux� Leurs façades conserveront une charpente apparente en 
bois, associée à un bardage métallique et un enduit clair� Des balcons 
couverts et des jardins privatifs en rez-de-chaussée viendront offrir un 
agréable prolongement aux logements� 
Au nord de la parcelle, sur le terrain attenant, huit maisons de 4 à 6 pièces 
sortiront de terre� Ces maisons disposeront de jardins privatifs entourés 
de haies bocagères et de garages clos� 
Entre les deux types de logements, une voie principale longue d’une cen-
taine de mètres mènera à un bosquet� Une vingtaine d’arbres, des massifs 
et des espaces enherbés viendront occuper les espaces non-bâtis�

en choisissant de transformer un bâtiment 
industriel en logements, la Ville et le promoteur 
P2i créent un projet résolument ancré dans 
la transition écologique, avec 40 nouveaux 
logements à la clé. 

Hervé 
pinon

Adjoint  
à l’urbanisme et  

à l’aménagement  
du territoire 

« Ce projet hors normes 
reflète la volonté de la 

municipalité de préserver le 
foncier et d’innover en matière 
d’urbanisme� C’est aussi une 

étape dans notre volonté 
de construire un véritable 

centre-ville pour les Avrillais, 
en proposant une offre de 
logements diversifiés� »
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vers un éclairage plus sobre
Après les travaux ciblés à l’Adèzière et dans les hauts du quartier de la Salette, les 
travaux de réfection des réseaux d’éclairage public se poursuivent� Les dernières 
interventions dans les tranchées auront lieu mi-juillet, ensuite 91 candélabres les 
plus hauts et puissants implantés dans la ville seront renouvelés avant la fin de 
l’été� Ces travaux ont pour objectifs  d’améliorer le confort visuel, de diminuer 
la pollution lumineuse et de réduire nettement la consommation électrique� IIs 
concernent en priorité les appareils les plus gourmands en énergie ou source 
de pollution lumineuse� Fin août, une opération de nettoyage sur l’avenue Pierre 
Mendès-France imposera la mise en place de déviations ponctuelles� 

Situé en bordure 
ouest du coeur de 
ville, sur l’îlot i, le 

dernier immeuble 
du secteur autrefois 

dénommé Pasteur, 
a été déconstruit 

au printemps après 
une phase de curage 

et d’évacuation des 
matériaux nécessitant 

un traitement 
spécifique. 

un chantier 
symbolique qui 

marque un tournant 
dans l’aménagement 

du centre-ville. 

Propriété du bailleur social Maine et Loire Habitat, cet immeuble, comme 
les deux autres déjà déconstruits, est un lieu symbolique du centre-ville 
d’Avrillé� Il représente une tranche de vie pour les nombreux Avrillais qui 
y ont vécu�
Cette déconstruction est également un marqueur pour le renouvelle-
ment urbain dynamique engagé par la municipalité et l’aménageur qui 
l’accompagne, Alter, pour améliorer encore et toujours la qualité de vie 
des Avrillais�

à terme, ce sont 35 logements collectifs qui sortiront de terre sur ce site, 
ainsi que 6 logements individuels et un lieu d’accueil dédié à la petite 
enfance� Un concours pour la conception-réalisation de cet ensemble est 
en cours�
En 2017, une première phase de renouvellement du quartier avait déjà 
permis le remplacement d’immeubles datant de 1959 par 18 maisons 
individuelles, donnant naissance à l’allée François-Jacob� L’ensemble 
d’immeubles avait été érigé entre 1959 et 1969� 

AVriLLé, un AVenir durABLe

déconStruction 
du dernier 

immeuBLe  
du Secteur 

paSteur
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nature en ville : avrillé, ville désirable
Au printemps dernier, l’Agence de l’urbanisme  
de la région angevine (AuRA), a publié son atlas  
de la nature dans les espaces habités. 
Le document met en lumière, à l’échelle de chaque ville de la Communauté 
urbaine Angers Loire Métropole, la place de la nature dans les espaces urba-
nisés et son rôle pour atténuer les effets du changement climatique� C’est 
également un outil cartographique précieux pour constater la forte densité de 
verdure à Avrillé� La densité arborée de l’Adèzière ou du parc Saint-Nicolas sont 
notamment mis en exergue� Au-delà d’une simple analyse de l’esthétique 
des quartiers, ces analyses permettent d’aborder les enjeux de biodiversité, 
de bénéfices pour la santé et de qualité de vie des espaces habités� 

Plus d’infos : https://www.aurangevine.org/

interconnexionS

Cette nouvelle connaissance per-
mettra de mieux prendre en compte 
ces milieux dans l’aménagement du 
territoire� Elle identifiera les enjeux 
de préservation et définira sur le 
long terme des actions de valorisa-
tion� Elle pourra également aider la  
profession agricole à prendre en 
compte les zones humides dans 
leurs projets�

Elles hébergent une biodiversité 
riche (elles abritent par exemple 
40 % des espèces de la planète) et 
certaines piègent le carbone dans 
le sol, et agissent ainsi dans la lutte 
contre le changement climatique�
Le bon fonctionnement des zones 
humides et leur remise en état 
nécessitent de mieux les connaitre, 
de les protéger, de les réhabiliter et 
de les gérer�
La communauté urbaine Angers 
Loire Métropole  a donc engagé, 
en 2021, un inventaire des zones 
humides dans les espaces agri-
coles et naturels de son territoire� Il 
se déroule sur une durée de 3 ans�
Cet inventaire localisera les zones 
humides effectives et décrira leur 
état et leurs fonctionnalités� 

C’est le bureau d’études élement 
5 qui, jusqu’en octobre, arpente le 
territoire pour étudier la végétation 
existante et la composition des 
sols� Cela permettra de délimiter les 
zones humides� Les intervenants 
veillent tout particulièrement à n’oc-
casionner aucun dommage sur les 
parcelles et cultures étudiées� 

reconnaitre LeS zoneS 
HumideS pour mieux 
Les préserver 

espaces de transition entre 
la terre et l’eau, les zones 

humides sont des milieux 
naturels qui remplissent 

plusieurs fonctions 
essentielles pour améliorer 

la qualité et la quantité d’eau. 

Plus d’infos : www.angersloiremetropole.fr/zoneshumides
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kéSAko !

une nouveLLe médiatHèque :  
Comment et pourquoi ? 
au printemps dernier, le conseil  municipal 
a voté les premières délibérations du projet 
de médiathèque dans le centre-ville d’avrillé.  
Ce projet figure parmi les principaux du 
mandat de l’équipe municipale élue en 2020. 

pourquoi ce nouveL 
équipement ?
Cette nouvelle médiathèque est nécessaire 
pour le développement de la ville : il doit à la 
fois répondre aux besoins actuels des habitants 
et anticiper les fortes évolutions de population 
attendues au cours des prochaines années� 
Dans quelques années, Avrillé approchera 
les 20 000 habitants� L’équipement actuel, 
qui occupe 380 m2 dans le centre culturel 
Brassens, répond aux besoins d’une ville de 
5 000 habitants, et sa position géographique 
ne correspond plus aux flux de circulation  
dans la ville� 

comment définir  
Ce projet ?  
Il a d’abord fallu écrire le Projet Culturel, 
Scientifique, Educatif et Social (PCSES) 
de la médiathèque, qui fixe les objectifs 
du futur établissement de lecture 
publique� Il renforce la conviction qu’une 
médiathèque généraliste avec une identité 
forte, ouverte à tous les secteurs de la 
connaissance, proposant de nouveaux 
services, est nécessaire� Le numérique 
fera partie intégrante de la proposition et 
du fonctionnement de la médiathèque� 
qui contribuera aussi à la formation des 
citoyens de tous les âges� 
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kéSAko !

une nouveLLe médiatHèque :  
Comment et pourquoi ? 

Pour la création d’une médiathèque généraliste, 
avec une identité forte, ouverte à tous les 
secteurs de la connaissance et à tous les 
outils d’apprentissage, la Ville passe par un 
concours d’architectes� Le futur bâtiment 
sera tout particulièrement adapté aux 
enfants et à la jeunesse� Ce sera également 
un lieu d’animation, un lieu de vie et de 
rencontres, avec des espaces dédiés� Parmi 
les thématiques dominantes : le végétal, la 
parentalité et les arts� Une ludothèque sera 
aussi présente� Enfin, les horaires d’ouverture 
de la médiathèque seront plus larges�

À quoi reSSemBLera  
Le nouveau Bâtiment ? 

Patrice LUCAS,  
adjoint à la culture, au 

jumelage et au patrimoine

« La culture est bien au cœur de 
notre projet municipal. Depuis 
2019, nous avons augmenté de 

12 % le budget de la culture. 
Nous avons augmenté le 

nombre de spectacles pour 
les enfants et les scolaires. 

Nous avons développé l’offre 
d’animations de la médiathèque 
et nous avons créé des ateliers 
culturels pendant les congés 

scolaires. Nous avons augmenté 
le budget d’acquisitions des 
ouvrages. Avec ce projet de 
nouvelle médiathèque, nous 

voulons mettre la culture 
au cœur de notre ville. Lire 

c’est apprendre à penser : la 
lecture est un puissant outil 

d’émancipation. »
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#cuLture

Saison culturelle :   
rendez-vous le 15 septembre 

C’est mi-septembre qu’Avrillé 
fait sa rentrée culturelle. Dans le 
théâtre Brassens, à l’issue de la 
présentation de toute la saison 
2022-2023, la troupe des Fouteurs 
de joie présentera Nos courses 
folles, un mélange de clownerie,  
de poésie et d’interrogations 
sincères sur le monde. 
Su scène : du feu, de l’eau, 
des chutes, des glissades, 
de la douceur et du rock. Les 
belles chansons les fascinent, 
les imitations d’animaux les 

amusent, la danse contemporaine 
ne les effraie pas, les masques 
de théâtre les excitent. C’est de 
la chanson à voir autant qu’à 
entendre ! 
Deux semaines plus tard, le 
30 septembre, c’est la compagnie 
Chaliwaté qui montera sur scène 
pour JetLag, un voyage entre 
deux aéroports où le voyageur 
confond rêve et réalité, en 
attendant un nouveau départ. 
Horaires, infos et réservations :
www.ville-avrille.fr

BrèVeS d’Actu

#SPort 

La piscine fermée 
pour travaux

C’est en fin de saison que 
la piscine a fermé au public. 
D’importants travaux sont en 
cours jusqu’au 12 septembre 
pour rénover le bassin, 
notamment son étanchéité, 
et pour améliorer l’isolation 
phonique. Avrillé était parmi 
les premières villes de 
l’agglomération angevine  
à se doter d’une piscine,  
au début des années 1980.
Ces travaux sont 
volontairement menés sur la 
période estivale, après avoir 
permis au club de finir sa 
saison, mais aussi après avoir 
accueilli les scolaires pour leur 
apprentissage de la natation. 
L’année 2021-2022 a vu 
défiler des enfants venus des 
différents groupes scolaires 
d’Avrillé. Leur accueil est une 
obligation réglementaire 
dans le cadre du programme 
d’aisance aquatique mené par 
le ministère des Sports. 

#témoignageS

appel à témoignages
dans le cadre de ses missions de 
conservation de la mémoire de la ville, les 
membres du conseil des sages souhaitent 
procéder à des enregistrements oraux de la 
parole des Anciens d’Avrillé.

Les personnes de 80 ans et plus, désireuses 
d’évoquer leurs souvenirs avrillais, sont 
invitées à se manifester auprès des sages 
qui se déplaceront à leur domicile.  
 
Contact : 06 76 22 95 40 ou 06 24 52 25 33
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BrèVeS d’Actu

#SAnté

prévention 

lors des périodes de 
fortes chaleurs, il faut 
porter une vigilance 
particulière aux personnes 
isolées. Elles peuvent 
s’inscrire sur le registre 
ouvert par le CCAs, à 
l’espace Joséphine Baker 
au 02 41 37 41 21.

#fête de LA muSique

apéro-concerts, fête de la musique :   
le mois de juin résonne encore !

Les apéros-concerts ont permis, 
cette année encore, de faire 
patienter les estivants en musique 
et sous les arbres du parc Brassens. 
Trois jeudis, le public est venu 
en nombre écouter les sons des 
Mixtapes de l’apéro, de Nathan 
Simonin, les rythme endiablés des 
Cuarteto Cubano et les chansons 
inspirées de Raphaël Demascarone 
et Florent Corvaisier. 

Ces trois soirées ont été 
complétées le 25 juin par la toute 
première Fête de la musique 
d’Avrillé, 40 ans après la création 
de l’événement national. Et pour 
cette séance de rattrapage, la 
ville a vu grand, avec quatre 
scènes réparties entre le parvis 
de l’église Saint-Gilles et le parc 
Verdun, et une dizaine d’artistes 
à l’affiche. 

#jeux oLymPiqueS

Les écoliers en forme olympique

Du 20 au 23 juin, les écoliers 
de tous les groupes scolaires 
avrillais ont participé aux Journée 
olympiques organisées par la Ville. 
Après une cérémonie d’ouverture 
et un défilé des délégations de 
chaque école, les enfants se sont 
initiés à l’athlétisme, au handball, 

aux arts martiaux ou encore à la 
boxe. Dans la perspectives de 
Jeux olympiques de Paris en 2024, 
ces journée étaient labélisées 
Terre de Jeux, le label national 
qui atteste de la qualité de la 
dynamique sportive menée à 
Avrillé. 

#exPérimentAtion

écopaturage

Fin juin, de nouveaux 
moutons ont pris 
possession d’une parcelle 
enherbée de 4 hectares 
sur le Plateau Mayenne. 
il s’agit d’une deuxième 
expérimentation menée 
dans ce quartier. Des 
comptages du peucédan, 
une plante vivace 
aux fleurs blanches, 
protégée, ont été menés 
en amont pour s’assurer 
de la préservation de ce 
végétal. 
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AVriLLé AVenir

AVriLLé PASSion enSemBLe  AVriLLé

deux ans au service de tous les avrillais
Il y a deux ans, au sortir d’une cam-
pagne difficile localement et fortement 
perturbée par la crise sanitaire, vous 
nous avez élus pour prendre en main 
les destinées de notre ville� Depuis 
deux ans, nous nous efforçons d’être 
dignes de la confiance que vous nous 
avez accordée� Parce que c’est le 
contrat sorti des urnes qui nous lie 
aux Avrillais, à tous les Avrillais sans 
exception, jusqu’à la fin du mandat� 
Aussi, réunis autour du maire que vous 
vous avez choisi, Caroline HOUSSIN-
SALVETAT, nous mettons en œuvre 
le programme municipal pour lequel 
vous vous êtes majoritairement pro-
noncés� Si elle est parfois montrée du 
doigt, l’action publique n’en reste pas 
moins indispensable pour faire vivre et 
développer nos territoires� C’est pour 
cette raison que nous nous sommes 
engagés pour notre ville, avec convic-
tion et détermination� Nous n’ignorons 
pas que l’honneur de la politique est 
de tenir les engagements que nous 
prenons devant les électeurs� C’est ce 

que nous faisons à Avrillé depuis vingt-
quatre mois et que nous continuerons 
à faire tout au long de cette mandature� 
Il s’agit là d’une question d’honnêteté 
et de crédibilité� Gérer une ville, c’est 
avant tout être en capacité à répondre 
aux besoins quotidiens des habitants� 
Depuis notre élection, nous avons 
eu à cœur de rapprocher les services 
municipaux des Avrillais afin que leurs 
demandes soient prises en compte 
au mieux et dans les meilleurs délais� 
C’est la raison qui nous a conduits à 
l’ouvrir l’espace Joséphine Baker en 
début d’année� Certes, tout n’est pas 
encore parfait, nous n’avons pas cette 
prétention� L’humilité et la volonté per-
manente d’améliorer vos relations avec 
la collectivité guident notre action� Et 
nous restons évidemment à l’écoute 
de vos remarques� Gérer une ville, c’est 
aussi préparer l’avenir en assurant son 
développement� En 2020, les confine-
ments successifs liés à la pandémie 
de Covid-19 ne nous ont pas permis 
de mettre en chantier certains grands 

dossiers aussi vite que nous l’aurions 
souhaité� Nous en avons profité pour 
peaufiner ces dossiers (nouvelle mé-
diathèque, reconstruction de l’espace 
Ventura, agrandissement de l’espace 
de glisse, aménagement du Plateau 
Mayenne…) qui vont dessiner le futur 
d’Avrillé tel que vous l’appelez de vos 
vœux� Si la transition écologique est le 
fil vert de notre projet, la concertation 
avec les Avrillais est le socle sur lequel 
s’appuie notre programme� Rien ne 
peut se faire sans vous, rien ne se fera 
sans vous� A plusieurs reprises depuis 
deux ans, nous vous avons sollicité, 
questionné ou fait partager nos inter-
rogations� Cette voie participative, nous 
l’avons tracée pour que vous soyez des 
acteurs de votre ville� La réussite de 
Budget participatif, le premier organisé 
à Avrillé, est la preuve de votre implica-
tion et le témoignage concret de notre 
ambition dans ce domaine� Car c’est 
forcément avec vous qu’Avrillé se déve-
loppera et que notre ville grandira� C’est 
notre intime conviction�

Conformément à la loi du 27 février 2002 relative à la démocratie de proximité, « avrillé Mag » ouvre dans chacune 
de ses éditions un espace d’expression aux différents groupes politiques qui composent le Conseil municipal.

médiathèque, entre  
vœu pieux et démesure
L’équipe actuelle souhaite la construction d’une médiathèque 
«configurée à l’échelle d’une ville de 20  000 habitants»� 
Mais ce projet nous semble basé sur des préconisations 
et projections, plus que sur de réels besoins� «L’objectif de 
fréquentation préconisé par le biblioPôle et par la DRAC est 
de 16% de la population» explique la majorité, soit 3200 
usagers pour une ville de 20 000 habitants� Or aujourd’hui 
le nombre d’usagers actifs de la médiathèque s’élève à… 
1227� N’aurait-il pas été opportun d’interroger les usagers 
passifs sur leurs souhaits avant d’engager un projet de plus 
de 5 millions d’euros ? Ces hypothétiques nouveaux usagers 
et hypothétiques nouveaux habitants pèseront lourd sur les 
finances� L’équipe en place aura des comptes à rendre�
«Il n’y a qu’une lettre qui sépare livre et libre», «Si tu ne lis 
plus c’est que tu es complètement enfermé» citait M� Lucas� 
Placer un lieu de culture de 1500 m2 en centre-ville est une 
erreur, le nicher au cœur de Brassens, centre historique de 
la culture à Avrillé nous paraissait plus logique�

transition énergétique et éco-
action publique : un enjeu pour 
tous, un atout pour chacun.
La transition énergétique constitue un défi majeur 
pour la société de demain� Une politique ambitieuse 
doit être mise en œuvre pour contrer les effets 
du réchauffement climatique, le gaspillage des 
ressources naturelles et les émissions de gaz à 
effet de serre, tous liés à nos pratiques� A l’échelon 
communal, il s’agit d’insister sur l’urgence de répondre 
à la performance thermique du bâti, à promouvoir les 
démarches «zéro déchet», à développer les modes 
de déplacements doux sécurisés, à encourager les 
initiatives citoyennes pour un meilleur vivre ensemble 
au service de la biodiversité�
Vos élu(e)s du groupe Ensemble Avrillé souhaitent 
rappeler l’importance qu’ils accordent à traduire 
les enjeux écologiques dans les programmes 
communaux pour préserver plus que jamais la qualité 
de votre cadre de vie�
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pLace deS aSSoS

 Retrouvez tous les événements sur  
 www.ville-avrille.fr 

PLAce deS ASSoS 
SAmedi 3 SePtemBre 2022 
10h-22h 
Salle marie paradis  
et parc Brassens 
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 juiLLet 

SAmedi 2 juiLLet
Inscriptions  
à l’ASA handball 
De 9h30 à 12h, salle Tabarly

SAmedi 2 juiLLet
Application en folie
De 10h30 à 11h30,  
en médiathèque 

juSqu’Au SAmedi 2 juiLLet 
Portes ouvertes  
de l’ASA handball
Salle Tabarly 
Horaires sur  
www.handball-avrille.com

du 3 juiLLet  
Au 1er SePtemBre
Inscription aux Puces  
Avrillaises 
Les Puces ont lieu  
le 25 septembre de 9h à 18h, 
Inscriptions sur 
comitedesfetesavrillé.com
Renseignements  
au 07 81 29 79 06  

du Lundi 4 juiLLet  
Au Lundi 12 SePtemBre
Fermeture du centre Brassens  
pour travaux

mercredi 6 juiLLet
Atelier numérique  
« Customise tes fringues » 
Place du Parc Verdun, 15h

juSqu’Au jeudi 7 juiLLet 
On bouge après l’école 
De 16h45 à 17h45
Le mardi : place du Bois du Roy 
Le jeudi : city stade Plateau 
Mayenne et parking de l’école  
Saint Exupéry 

juSqu’Au jeudi 7 juiLLet 
Inscriptions à Sports vacances
Sur l’Espace citoyens

8 juiLLet 2022
Devinez c’est gagné !
Quatre ateliers culturels gratuits  
de 14h à 17h, Centre Brassens
À partir de 8 ans
4 créneaux de 45 min
Gratuit, réservation au 02 41 31 11 30 

8 juiLLet 2022
« La Vieille Fille »  
Théâtre (1h30), à partir de 10 ans
20h30, devant l’école Notre-Dame 
de l’Adézière

11 juiLLet 2022
Ma 1ère impression 3D,  
avec la Bricole numérique  
de 14h à 16h30,  
Espace Joséphine Baker
10-14 ans, gratuit, réservation  
au 02 41 31 11 30 

du 11 Au 13 juiLLet 2022
Atelier graff
Quatre ateliers culturels gratuits sont 
proposés pendant les vacances d’été.
De 14h à 17h, Parc Brassens
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12 juiLLet 2022
Le Domino des livres 
Quatre ateliers culturels gratuits 
sont proposés pendant  
les vacances d’été.
De 15h à 17h, Médiathèque

13 juiLLet 2022 
Jeux d’enquête policière   
15h, Parc Verdun

16 juiLLet 2022
Avrillé l’été 
de 14h à 21h  
Plateau Mayenne

du 25 juiLLet Au 15 Août 2022
Fermeture de la médiathèque

 SePtemBre 

8 SePtemBre 2022
Don du sang
de 16h à 19h30, salle Marie Paradis

jeudi 15 SePtemBre 
Nos courses folles
Par Les fouteurs de joie
19h, théâtre Brassens
1h25 – tout public – gratuit 

17 SePtemBre 2022
Repair café
de 9h30 à 12h00, salle Victor Hugo

25 SePtemBre 2022
Puces avrillaises
de 9h à 18h, au Bois du Roy

Vide-grenier 

Infos : Comité des fêtes  
07 81 29 79 06

Vendredi 30 SePtemBre
Jetlag par la Cie Chaliwaté
20h30, théâtre Brassens
1h – dès 8 ans – 8€

Retrouvez les animateurs de 
proximité les mercredis de 15h 
à 18h30 au Plateau Mayenne 
et les mardis et jeudis de 17h à 
18h30, au parc Verdun ou dans 
la salle d’animation du centre 
commercial près de la station 
de tramway Acacias en cas de 
mauvais temps�  

Renseignements :  
06 21 53 03 53.

AnimAtionS  
de Proximité  
(SouS réSerVe de modificAtionS)

Accueil de la mairie, de l’espace 
Delaune et du centre technique 
fermés au public le jeudi de 
13h30 à 15h30

Retrouvez les grands  
rendez-vous dans l’agenda  
du site Internet de la Ville,  
sur www.avrille.fr 
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